



**Internacional** África exige un cambio en la cartografía que muestre su tamaño real —P8

## La Fiscalía investiga la falta de planes para prevenir incendios

● El fiscal de Medio Ambiente ordena indagar si los ayuntamientos de las zonas afectadas por el fuego elaboraron esos programas ● Su escrito señala posibles “responsabilidades penales”

MANUEL PLANELLES

Madrid

La Fiscalía de Medio Ambiente indaga la relación entre la falta de planes de prevención contra los incendios forestales y la bru-

tal ola de fuegos que golpea a España. Antonio Vercher, que dirige esta unidad del ministerio público, ya ha informado al Seprona de la Guardia Civil, adscrito a la Fiscalía, de la necesidad de reca-

bar información sobre si los municipios afectados cuentan con esos protocolos, señalando incluso la posibilidad de “responsabilidades penales”. Las autonomías también deben contar des-

de 2022 con sus propios planes de prevención, pero el Gobierno no ha aprobado aún las directrices para que los elaboren. El Ejecutivo sostiene que lo hará en pocas semanas. —P14

**Crecen las críticas a Mañueco por su gestión de la crisis** —P15

**Larouco, el pueblo donde la lógica del fuego reventó** —P18

**Apostar por la seguridad climática** Teresa Ribera —P11



Una mujer palestina atrapada entre las ruinas de un edificio atacado por Israel, ayer en Nuseirat (Gaza), antes de ser rescatada. REUTERS

## Israel se prepara ya a las puertas de Ciudad de Gaza para lanzar su ofensiva

Netanyahu llama a filas a 60.000 reservistas sin responder aún a la propuesta de tregua aceptada por Hamás

JOAN CABASÉS VEGA

Beirut

El plan del primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, de ocupar Ciudad de Gaza, donde malviven un millón de personas, ya ha comenzado a desplegarse. “Hemos empezado las operaciones preliminares y las primeras

fases del ataque”, confirmó ayer el portavoz militar Effie Defrin, horas después de que se diera el visto bueno a la intervención y se decidiera llamar a filas a 60.000

reservistas. La misión que tienen por delante es vaciar la localidad antes de la simbólica fecha del 7 de octubre y emprender entonces la ofensiva contra Hamás. La

operación, que se alargará previsiblemente hasta 2026, requerirá la participación de hasta 130.000 soldados en la reserva. Los planes para Cisjordania también continúan adelante. Israel aprobó el macroproyecto de asentamientos de colonos que partirá en dos ese territorio palestino. —P2 A 4

**Un soldado israelí: “La línea roja para mí fue usar a gazatíes como escudos humanos”**

## La justicia de Colombia pone en libertad al expresidente Álvaro Uribe

Los magistrados creen que se vulneraron sus derechos fundamentales

J. E. LEWIN

J. M. HERNÁNDEZ BONILLA

Bogotá

El Tribunal Superior de Bogotá puso ayer en libertad al expresidente Álvaro Uribe —en prisión domiciliaria tras ser condenado a 12 años por soborno en actuación penal y fraude procesal— hasta que se resuelva la apelación. Los magistrados creen que la jueza que ordenó el arresto violó sus derechos fundamentales, lo que alimenta su tesis de que actuó por motivos políticos. —P6

## Francia investiga la muerte de un ‘streamer’ en directo

RAQUEL VILLAÉCIJA

París

La muerte del streamer Raphaël Graven, alias Jean Pormanove, durante un vídeo en directo difundido en la plataforma Kick en el que, durante días, se filmó siendo maltratado por otros dos participantes, ha estremecido Francia por la violencia de los actos y por el hecho de que se difundiera en las redes sociales. La Fiscalía de Niza ha abierto una investigación para esclarecer las causas de la muerte. —P27

## El vapeo triplica la probabilidad de que los jóvenes empiecen a fumar

CONSTANZA CABRERA

Madrid

Una revisión de 384 estudios realizado por investigadores del Reino Unido y publicado en *Tobacco Control* concluye que los menores de 25 años que vapean, que cada vez son más, triplican las probabilidades de empezar a fumar cigarrillos convencionales. —P28